
 

Protokoll 
118.	Generalversammlung	der	SP	Dübendorf,	15.	April	2024,	19.30	Uhr,	Obere	Mühle	

Entschuldigt: Joel Vuilleumier, André Csillaghy, Christian Gross, Alexandra Freuler, Carole Delémont, Beatrice Füglistaler 
Baumann, Judith Stofer 

1 Begrüssung und Mitteilungen 
Susanne eröffnet zum letzten Mal als Präsidentin die 118. Generalversammlung der SP Dübendorf und begrüsst die 22 
anwesenden Mitglieder und bedankt sich für die Teilnahme. 

2 Wahl Protokollführer:in / Stimmenzähler:in 
Als Stimmenzähler wird Urs Menet gewählt; Cedric Meury als Protokollführer. 

3 Protokoll der GV vom 4. Mai 2023 
Das Protokoll der GV 2023 wird ohne Ergänzungen einstimmig genehmigt. 

4 Mitgliederstand und Mutationen 
Heutiger Stand ist 76 Mitglieder (4x JUSO), ein Zuwachs von +7 im Vergleich zu letztem Jahr. Bei den Sympathisanten 
gab es einen Zuwachs von +1 zu einem Total von 73. Die GV gedenkt den zwei langjährigen Mitgliedern Elisabeth We-
ber-Meier und Anton Lanz. 

5 Jahresberichte 
Die schriftlichen Berichte sind jeweils auf der Webseite publiziert, unter der Rubrik „Über uns“.  

5.1 Joel Vuilleumier, Jugendkommission 
Der Jahresbericht wird vorgelesen. 

Fragen der Mitglieder 

§ Warum ist bei den Sitzungen André Ingold anwesend? 
André hat nur den Vorsitz, er arbeitet nicht operativ. Die Leitung Jugendarbeit ist für das Operative zuständig. 
Die Jugendkommission ist wie andere stadträtliche Kommission aufgebaut, und somit nimmt auch ein Stadtrat 
teil. 

5.2 Ivo Hasler, Stadtrat und Sozialvorstand 
Ivo berichtet mündlich aus den eindreiviertel Jahren im Amt; über Themen wie Alter & Gesundheit, Regionalspital Uster, 
Sozialhilfe, Asylwesen, Personalwesen der Stadt und die Kinderbetreuung. 

Fragen der Mitglieder 

§ Wieviel ist Arbeitslosigkeit ein Thema? 
Es gibt ein Projekt im Bereich Tiefbau. Weiterhin gibt es JOB PLUS und das RAV. Dübi Jobs gibt es nicht mehr, 
dafür wird an den JobBus der sdbu weitergeleitet. 

5.3 Pascal Scattolin, Primarschulpflege 
Der schriftliche Bericht wird vorgetragen. 



Fragen der Mitglieder 

§ Vakanz in Primarschulpflege wegen Wegzug? 
FDP stellt Kandidat:in. SVP noch unklar 

§ Frage betreffend Eltern-Kind-Deutsch-Unterricht 
Eltern werden motiviert teilzunehmen, es ist aber freiwillig gemäss Gesetz. 

5.4 Roland Wüest, SP-Fraktionspräsident im Gemeinderat 
Roland berichtet mündlich über die Arbeit im Gemeinderat. Themen sind dabei Photovoltaik, Teuerungsausgleich, Bevöl-
kerungswachstum, Schulhäuser Threepoint und Birchlen, Hallenbad, Tempo 30, Dübendorf als Arbeitgeber, die Zusam-
menarbeit mit anderen Fraktionen und die Wohnbau-Initiative. 

5.5 Leandra Columberg, Kantons- und Gemeinderätin 
Leandra berichtet mündlich über die Arbeit im Kantonsrat. Themen sind Klimaschutz, Budgetkürzungen, Chancengleich-
heit in der Bildung, Asylwesen, Prämienverbilligungen, Spitalfinanzierung, Aufwertung des Pflegeberufs, Lehrpersonen 
ohne Diplom, häusliche Gewalt, das Ankommen in der Kommission für Justiz und Sicherheit und natürlich die Wohninitia-
tive in Dübendorf. 

6 Finanzen 

6.1 Jahresrechnung 
Fernand erläutert die Jahresrechnung. Bei den Rückstellungen gibt es einen kleinen Schreibfehler (sollte 2023/2024 sein). 

6.2 Revisorenbericht 
Dorothea und Margrith stellen den Revisionsbericht vor und empfehlen eine Abnahme der Rechnung. Die Rechnung wird 
einstimmig angenommen. 

Stellen fest, dass die Aktiven und Passiven mit der Buchhaltung übereinstimmen und dass die Rechnung genau und sorg-
fältig geführt wurde. Beantragt wird die Annahme der Rechnung, mit Dank an den Kassier. 

Die Rechnung wird einstimmig angenommen. 

6.3 Entschädigung Fraktionspräsidium 
Urs stellt das Resultat der gemachten Abklärungen vor: 

§ Für eine Entschädigung ist ein eigenes Spesenreglement nötig. 
§ Beiträge ab 2'300 Franken sind AHV-pflichtig, d.h. es bietet sich eine Jahrespauschale unter 2‘300 Franken an. 
§ Die Sektion kann selbst einen Lohnausweis erstellen oder das Ganze auch über die SP Zürich abhandeln las-

sen. Die SP Zürich würde eine:n Arbeitsrechtler:in vermitteln, um die Formalitäten (inkl. Versicherung) korrekt 
aufzusetzen, wenn wir denn Nägel mit Köpfen machen wollen. 

Diskussion 

- Wie sieht es im Vergleich zu anderen Fraktionen? Wissen wir leider nicht 
- Leandra: Einige haben vielleicht eine bezahlte Sekretariatsstelle, welche:r die Fraktion unterstützt. Die GR-Ent-

schädigungen sind nicht besonders hoch in Dübendorf, darum ergibt eine Entschädigung durchaus Sinn. 
- Ergänzung Ivo: Die Verantwortung als Fraktionspräsident kann anstrengend sein. 
- Hans: Spricht sich ebenfalls für den Antrag aus. Empfiehlt dem Vorstand, nicht als Arbeitgeber aufzutreten, son-

dern es eher via Spesen zu behandeln. 
- Man muss aufpassen, dass sich das nicht ausweitet, sondern am Besten schriftlich festlegen, wer überhaupt in 

Frage kommt. 
- Roland: Geht auch ihm um einen grundsätzlichen Entscheid, dass man das Amt entsprechend anerkennt, auch 

in Zukunft. 

Abstimmung 

§ Antrag, dass die GV dem Vorstand den Auftrag erteilt für allfällige zusätzliche Abklärungen, Statutenergänzung 
und Erstellen des nötigen Spesenreglements für die Entschädigung Fraktionspräsidium. 

§ Wird mit einer Mehrheit angenommen. 

 



6.4 Budget 2023/24 
Fernand erläutert das Budget. 

Diskussion 

- Leandra: Können wir die 5‘000 Franken Gewinn für Abstimmungen und Inserate einsetzen? Oder auch direkt 
einen Teil für die Entschädigung Fraktionspräsidium budgetieren? 

- Max: Könnte man den Anteilschein aus der Bilanz entfernen? Er stellt sich auch als Revisor zur Verfügung. 

Das Budget wird mit den diskutierten Änderungen ergänzt und einstimmig genehmigt. 

6.5 Festlegung der Mitgliederbeiträge 2025 
Antrag: Fernand stellt den Antrag, einkommensabhängige Mitgliederbeiträge einzuführen:  

§ Normaler Beitrag: CHF 120.- 
§ Beitrag für hohe Einkommen mind. 120.- mit Aufruf, grosszügig aufzurunden 
§ Beitrag für Studierende / Schüler:innen: 60.- 

Nach einer längeren Diskussion über den PAB-Anteil welcher die Sektion erhält sowie das JUSO-Mitgliedschaftsmodell 
wird der originale Antrag von Fernand einstimmig angenommen. 

7 Wahlen 

7.1 Vorstand 
Alexandra (bereits 2023) und Urs treten aus dem Vorstand zurück. Ihre Arbeit wird von Susanne verdankt. Zur Wahl in 
den Vorstand stellen sich zur Verfügung: 

§ Neu: Nadine Brändli, Maria Heizmann, Michael Wicki, Cedric Meury 
§ Bisher: Fernand Vuilleumier und Susanne Schweizer (bisher). 

Einstimmig gewählt. 

7.2 Präsidium 
Susanne Schweizer tritt als Präsidentin zurück. Vorgeschlagen zur Wahl als Präsidentin wird Nadine Braendli. 

Wird einstimmig gewählt und übernimmt die Leitung der GV. Fernand verdankt die Arbeit von Susanne als Präsidentin der 
Sektion der letzten fünf Jahre. 

7.3 Rechnungsrevisor:innen 
Margrith verbleibt für ein weiteres Jahr als Revisorin. Als Ersatz für Dorothée muss eine Nachfolge für 2024 gewählt wer-
den.  

Neben Margrith (zur Wiederwahl) stellt sich neu Daniel als Revisor zur Wahl. 

Gewählt sind somit Margrith und Daniel als Revisor:innen für das Jahr 2024. 

7.4 Delegierte SP Bezirk 
Die bisherigen Leandra und Ivo stellen sich wieder zur Verfügung (Ersatz: Michael). 

7.5 Delegierte SP Kanton 
Es stellen sich zur Verfügung: Leandra, Susanne (Ersatz: Michael, Cedric, Nadine). 

7.6 Delegierte nationale Parteitage SP Schweiz 
Gewählt: Leandra, Ivo (Ersatz: Susanne, Nadine). 

7.7 Delegierte Parteitag SP Zürich (neues Traktandum) 
Gewählt: Leandra, Michael (Ersatz: Michi, Cedric, Susanne) 

 



8 DÜBENDORF FÜR ALLE: Wohnbauförderung durch aktive Liegenschaftspolitik 
Vor fast 3 Jahren wurde die Initiative Dübendorf für alle lanciert, erfolgreich gesammelt und eingereicht. Vermutlich kommt 
es dieses Jahr zur Abstimmung, und deshalb zu einem aktiven Wahlkampf. 

Ziele: 

- Stadt hat vermehrt Anteil an Bodenbesitz. 
- Liegenschaften im Besitz der Gemeinde dürfen nicht an Private verkauft werden. Aber dürfen zu gemeinnützi-

gem Wohnungsbau genutzt werden. 
- Gegenvorschlag Stadtrat: Fonds von 50 Millionen Franken. 

Die detaillierte Diskussion wird auf die nächste Sektionsversammlung verschoben. 

9 Anträge und Verschiedenes 

9.1 Rücktritt André Csillaghy 
André Csillaghy trat als Fraktionspräsident zurück, die GV verdankt seine Arbeit. 

9.2 Situation Schulpflege 
Diskussion verschoben auf die Sektionsversammlung am 14. Mai, zusammen mit der Parolenfassung und zwei Initiativen. 

9.3 Termine 
§ Linkstreff 27. April im Restaurant Sonnental (Flyern im GWG-Gebäude) 
§ Sektionsversammlung 14. Mai, Gemeinschaftsraum Zwicky 
§ Standaktion 25. Mai 10:00 bis 13:00 Uhr Prämienentlastungsinitative vor Coop 
§ 8. Dezember 2024 10:00 Uhr: Chlaus-Höck in der Oberen Mühle.  

9.4 Petition Grundwasser 
Kurze Diskussion um den Versand des Petitions-Flyers mit der GV-Einladung. Nicht alle Mitglieder sind sich politisch ei-
nig. 


